

EL NOTICIERO DE MENORCA

Año I.

Mahon, martes, 21 de Julio de 1874.

Núm. 66.

CORREO DE HOY.

Madrid 17 de Julio de 1874.

La opinion pública está hoy muy preocupada por los rumores que corrian respecto al ataque de los carlistas á Cuenca. Aunque el gobierno no tiene datos positivos acerca de lo que ha ocurrido en aquella ciudad, la voz pública refiere que ayer tomaron los carlistas á viva fuerza aquella poblacion despues de cuatro ó cinco dias de ataque. Las fuerzas de estos, que han recibido al segundo ó tercer dia de ataque, las de la faccion Cncala, ascendian á unos diez mil hombres, con siete piezas de artillería. Los defensores, entre tropas y voluntarios, apenas llegarían á unos dos mil, con cuatro piezas de artillería.

Cuéntase que los carlistas, para vengar las numerosas bajas que han tenido durante el ataque, han cometido atrocidades en Cuenca, fusilando al comandante general de aquella provincia, y á varios individuos del ayuntamiento.

Los carlistas tenían grande interés en tomar á Cuenca, porque allí había 80 mil duros de la recaudacion de contribuciones por cuenta del Banco de España, y 30 ó 40 mil procedentes de la redencion del servicio militar. Las armas que las fuerzas y los voluntarios tenían eran dos ó cuatro cañones, un millar de fusiles Remington, otras tantas carabinas Minié de diferentes sistemas y millon y medio de cartuchos metálicos.

Dícese que habría hasta unos doscientos caballos de fuerza de la Guardia civil, carabineros y guardas.

Nó se sabe que parte de este material habrá caído en poder de los carlistas.

La columna que salió de Madrid ha esperado en San Clemente la reunion con otra columna de tropas mas aguerridas.

Pudo haber llegado á Cuenca, sobre todos reuniendo carros en la estacion del ferro-carril, donde tenían que tomar la carretera; pero las fuerzas que salieron de Madrid serían unos tres mil hombres, en su mayor parte pertenecientes á la última reserva y sin foguear todavía, por lo que no es probable que se las haya querido esponer á un choque con ocho ó diez mil carlistas.

El suceso de Cuenca causa aquí mucha impresion y no favorece al gobierno, poniéndose de manifiesto una vez mas que el silencio absoluto de la prensa solo sirve para que los carlistas exageren las noticias, y el público les dé crédito, con perjuicio de la opinion liberal.

He oido decir que el plan de los carlistas de Aragon y Valencia consiste en llamar la atencion de las fuerzas que hay en Madrid ó en sus inmediaciones á puntos distantes, y en este concepto simularán un ataque contra Albacete dentro de pocos dias, para enseguida hacer una

demonstracion contra Madrid, á fin de producir efecto en el extranjero, y de que se diga que están á las puertas de la capital de España.

El Consejo de ministros se ocupó anoche, á iniciativa del Sr. Sagasta, de hacer un llamamiento de 100,000 hombres desde la edad de 23 á 35 años. La idea es del señor Muñiz, que sobre este asunto ha publicado varios artículos en el periódico *El Gobierno*. Esta noche tratará probablemente del mismo asunto.

En el ministerio de Gracia y Justicia se han preparado los trabajos necesarios para dar al matrimonio canónico los mismos efectos que tiene el civil, y aun parece que en Consejo de ministros ha hecho el señor Alouso Martinez alguna indicacion en este sentido; pero sus compañeros de gabinete han creído que no era el momento oportuno para esta reforma.—P.

Se han recibido nuevos y autorizados telegramas de Berlin, asegurando que es grande en Alemania la escitacion producida por el fusilamiento de Schmidt en Estella.

Segun «El Diario Español» los posibilistas; ó seáse los republicanos de orden, cuyo gefe reconocido es el Sr. Castelar, se mostraban ayer animados y contentos, dando á entender que confían en que la situacion sea suya muy en breve.

El joven coronel Sr. Mariné, cuyo ascenso á brigadier anuncia «La Correspondencia», ha fallecido en Navarra de resultas de heridas recibidas en campaña.

Combatz, el célebre revolucionario de Paris y Cartagena, ha dirigido á «La Iberia» una curiosa carta pidiendo al gobierno español que le permitia combatir como el mas humilde soldado contra el carlismo aun cuando vuelva despues á su prision si no perece en el campo de batalla.

Han sido conducidos á Bilbao cuatro supuestos pescadores que en realidad son carlistas vizcainos, ocupados en procurar los alijos de armas so capa de dedicarse á la pesca.

Pasan de mil los heridos carlistas que hay en los hospitales de Tolosa, elevándose á mayor número los distribuidos en las cercanías de Guipúzcoa.

Madrid 18 de Julio.

Los señores Castelar y Figueras dispónense á salir en breve para el extranjero.

Las bajas que los carlistas han tenido en el ataque de Cuenca, se calculan en cuatrocientos muertos,

mil heridos y seiscientos contusos.

Todavía va resultar que la gran proteccion concedida en Francia á los carlistas es para algunos un procedimiento encaminado á buscar compensaciones territoriales en España, en desquite de las provincias perdidas en el Este de la vecina república.

No de otro modo podemos esplicarnos la seriedad con que la *La Liberté* sostiene que los navarros manifestaron há ya diez dias el deseo de ser franceses antes que continuar formando parte de la nacionalidad española.

Lo mejor del caso es que la *Liberté* espera de un momento á otro que los navarros alarguen sus brazos á Francia... Y los piés, y hasta pueden, si quieren los navarros, trasladarse en cuerpo y alma.

En cuanto á Navarra, pueden si gustan, los franceses venir por ella.

Anoche recibimos de nuestro corresponsal en Paris el siguiente telegrama:

«Paris 17, 3:45 t.—El duque de Decazes ha visitado hoy á nuestro embajador. Este le entregó una nota de reclamaciones sobre la proteccion que las autoridades conceden á los carlistas. El ministro de Estado protestó de sus buenas intenciones, ofreciendo que la reunion de Dax sera prohibida, habiéndose además ordenado que el buque francés «Marie» vaya escoltado á Argel como sospechoso de conducir contrabando de guerra.

El capitán general de Navarra participa desde Pamplona que ha sido batido el 10.º batallon carlista por una columna que al efecto destacó de la plaza.

Segun nos han asegurado, las principales bases del manifiesto federal cuya publicacion se considera próxima, son la soberanía de los Estados federales, limitado sin embargo por el Estado nacional, que se reserva el derecho de ciertas prerrogativas que no alcanzan á los demás Estados.

Los poderes se declaran todos amovibles y responsables.

Las noticias que circulan acerca de lo ocurrido en Cuenca, continúan siendo contradictorias.

Las medidas de rigor que el gobierno va á adoptar contra la prensa, alcanzarán á todos los periódicos en general, y en particular á los pocos diarios carlistas y federales que aun se publican.

Dícese que en el Consejo de ministros que se celebró anoche bajo la presidencia del duque de la Torre, se acordó la inmediata organizacion del ejército del Centro indicándose para mandarlo á los generales Pavia y Lopez Dominguez.

Del Norte no hay noticias de in-

terés. El general Zavala continúa en Logroño.

Bolsa de hoy.

Renta del 3 por 100.	11:10
Subv. de ferro-carriles.	21:25
Billetes hipotecarios.	97:90
Bonos del Tesoro.	44:00
Cambio sobre Londres.	49:45
Id. sobre Paris.	5:12

Valencia 19 de Julio.

Los carlistas que capitanea Cucala han dirigido una nueva algarada contra la ciudad de Castellon, no en objeto de hostilizar á sus decididos defensores sino por talar su campo y robar sus frutos en la guerra vandálica y cobarde que hace tiempo vienen haciendo. El juéves por la mañana bajaron los batallones de Cucala desde Onda á Villareal y al mediodia dió aviso la torre de la vecina capital de que el enemigo se dirigia hácia la ciudad. Al momento pusieron las bolas de aviso para los que estaban en el campo, se tocó llamada y el vecindario armado ocupó todos los puntos de la muralla que le están designados.

Los carlistas, deseosos tan solo de hacer mal, se dirigieron á la canal que conduce las aguas á la ciudad y su huerta, y la derribaron, como han hecho otras veces, cortando por completo las aguas. No contentos con esto, invadieron la huerta cometiendo todo género de tropelias, robaron cuantas caballerías pudieron alcanzar antes de que se refugiaron en la ciudad, saquearon completamente algunas alquerías, dejando en la miseria á sus moradores y llevados del odio que profesan á los castellanenses, dieron caza á tiros á los labradores, que no habían podido abrigarse tras los muros de la capital, y alcanzados algunos, fueron bárbaramente apaleados.

El bravo coronel Plasencia salió, segun nos refieren, por la puerta de San Francisco, con una escasa fuerza de infantería, 50 caballos y dos cañones, mas apenas se extendieron en guerrilla las tropas, huyeron los carlistas hácia Villareal perseguidos por algunos disparos de cañon. El viernes volvieron á Onda, de donde es de temer no tarden en presentarse otra vez á saquear los pueblos del llano.

Decididamente en la guerra inhumana y vandálica emprendida por el carlismo, no tratan las facciones de hostilizar directamente la ciudad de Castellon, donde saben que existe un vecindario decidido á la defensa sinó que para domar el valor de sus enemigos, talan sus campos y quieren reducirlos por la miseria. Esta conducta, que avergonzaria á cualquier ejército extranjero, y que seguida por españoles es inculcable, debe tener un correctivo, y para ello se hace preciso que la autoridad militar destine un batallon á guarnecer aquella plaza, bien segura de que contando con esta fuerza el bizarro coronel Sr.

Plasencia, y sabiendo que el vecindario defiende á la ciudad, cuando se acerquen las facciones á su huerta podrá hacer salidas, que no dejen acercar al enemigo á la canal por donde pasan las aguas, y á los campos, donde ahora se halla pendiente toda la riqueza de Castellon y el alimento de millares de familias.

El vandalismo de los carlistas ha llegado á tal extremo, que para ellos ya es todo bueno, lo mismo el asesinato, que el saqueo y que la tala. El comandante de armas que tienen en Naquera ha autorizado por medio de pregon para que se talen los montes de la magnífica heredad de Porta cœli, y con tal motivo los habitantes de Bétara, de Serra, de Naquera, de Plocan etc., han invadido á centenares aquella rica posesion, y milagro será que quede un solo árbol en pié.

¿Se quiere mayor escándalo?

Telegramas Particulares de EL ISLEÑO.

Madrid 18 (10-45 m.)

La Gaceta no publica ningún decreto importante.

El general Soria Santa Cruz participa desde Valverde que en la madrugada de hoy caeria sobre Cuenca. La poblacion seguía defendiéndose con gran vigor.

El número de heridos carlistas es considerable.

El décimo batallon carlista ha sido batido en Navarra.

Madrid 18 (5-13 t.)

Esta madrugada ha caído una division sobre Cuenca libertándola.

Los carlistas han tenido considerables bajas.

Francia ha ofrecido internar los emigrados y prohibir la reunion carlista que debía celebrarse en Dax.

3 p 11:10.

Madrid 19 (10 m.)

La Gaceta publica decretos declarando en estado de sitio todas las provincias de la Península é islas adyacentes.

Autorizando al gobierno para embargar los bienes de las personas que conste hallarse incorporadas á las facciones y sirvan á la causa carlista.

El producto de los bienes servirá para indemnizar á las personas perjudicadas y por todos daños causados por actos no afectos á la guerra.

Los herederos de los gefes, oficiales, soldados y voluntarios que fuesen fusilados despues de haberse rendido y hechos prisioneros se les indemnizará de las rentas de los mismos bienes embargados ó que se les embarguen, por medio de contribucion extraordinaria que pesará exclusivamente sobre los carlistas.

La indemnizacion se regulará así: los inmediatos herederos de un gefe fusilado cien mil pesetas; ofi-

ciales cincuenta mil; soldados y voluntarios veinte y cinco mil pesetas.

Decreto disponiendo que los gobernadores procedan á la disolucion inmediata de todas las sociedades de cualquier clase y condicion no constituida con autorizacion del gobierno, esceptuándose las de crédito, obras públicas y demás de que habla el decreto ley de 1869.

Se ha decretado que la prensa periódica no publicará otras noticias de la insurreccion carlista que las insertas en la Gaceta.

Se crearán ochenta batallones de reserva extraordinaria en el territorio de la Península é islas Baleares, cuya reserva desde su formacion y servicio activo se hallará sujeta á las ordenanzas militares, siendo tambien organizada militarmente.

Llamanse 125,000 hombres que no hayan servido en el ejército ni en la armada, solteros, viudos sin hijos, de 22 á 35 años, no exigiéndose talla determinada. Para la declaracion y exenciones regirá el reglamento y cuadros del decreto de 26 de mayo de 1874. Fijase la redencion en 1250 pesetas. Se admitirán voluntarios del ejército que no pasen de 35 años premiándose con mil pesetas y teniendo opcion á las plazas de cabos y sargentos.

La duracion del servicio de la Reserva será durante la guerra y seis meses mas.

El alistamiento principiará el 28 del corriente, el sorteo se verificará el 6 de agosto, la declaracion de soldados del 12 al 18.

El general Soria Santa Cruz dice que Cuenca se entregó el dia 15 y que los prisioneros fueron conducidos á Chelva.

Noticias Estrangeras.

Paris 17. — El ministro Forton ha dado su dimision á consecuencia de un disentiimiento con la política general del ministerio.

Créese no abandonará el ministerio antes de la discusion del lunes.

Versalles 17 n. — La Asamblea sigue discusion de la cuestion de Hacienda, habiéndose adoptado, despues de un largo debate, por unanimidad de votos, el proyecto de fortificaciones de las fronteras del Este. Sigue la crisis ministerial.

Paris 17. — El señor marqués de la Vega de Armijo ha entregado ayer al ministro de Relaciones exteriores de Francia, Mr. Decazes, una nota sobre la facilidad con la cual los jefes carlistas penetran en Francia. «El Moniteur Universel» dice que las autoridades francesas de los Pirineos no merecen reproche alguno, porque han hecho guardar suficientemente la frontera por tierra.

El «Moniteur» hace observar que las armas y municiones que reciben los carlistas se las envian por mar desde los paises estrangeros y tambien de la fábrica alemana Krupp.

Añade que ni siquiera son trasportadas por barcos franceses y concluye diciendo que los carlistas se quejan de las autoridades francesas.

Paris 17. — El mariscal Mac-Mahon se niega á admitir la dimision del Sr. Forton. No tomará decision alguna antes de conocer el resultado de la discusion del lunes próximo.

Mahon 21 Julio 1874.

INTERESANTE. — Debiedo verificarse el dia 6 de agosto el sorteo de los solteros y viudos sin hijos desde la edad de 22 á 35 años, comprendidos en la nueva reserva, aconsejamos á los que quieran redimirse se reúnan cuanto antes, á fin de hacer mas llevadero por medio de la asociacion el precio de la redencion respectiva, segun se acostumbraba siempre en esta ciudad con las pasadas quintas.

Creemos tambien que los mozos á los que la ley esceptúa, tanto casados como solteros, deberian contribuir voluntariamente aunque sea con una reducida cantidad, á la ayuda de sus hermanos.

Leemos en «El Iris del Pueblo» de ayer :

«Dícese que esta noche han sido detenidas, presas y conducidas al castillo de Bellver algunas personas pertenecientes al partido carlista, entre ellos un cura.»

Dice «El Diario de Mallorca» en su número del sábado, edicion de la tarde :

«Hace algunos dias que la prensa de esta capital dió la noticia de un robo cometido en el camino del Molinar á una muger, que se encontró atada á un árbol dando lamentos desesperados. Como todo esto ha resultado ser una supercheria de mal género, queremos que nuestros lectores se enteren de esa trama infernal fraguada por una muger de pasado y de porvenir, que parece mas bien cuento que historia.

Deseando esta heroína, que la justicia conocia por anteriores hechos, vengarse de un zapatero con quien habia reñido, concebió para comprometerle un plan diabólico, del que solo por milagro se ha salvado.

Empezó por mandar un niño desconocido á la tienda del zapatero con una cesta y el encargo de que se le guardaran breves momentos. El zapatero le permitió dejarla á la puerta de su casa, pero observando con estrañeza que el niño tardaba en regresar y recelando algun engaño, se le ocurrió entregar la cesta al alcalde de barrio y contarle lo sucedido.

Al anochecer del mismo dia los ayes y lamentos de una muger detuvieron á un carruaje que regresaba á Palma, y los caminantes encontraron á nuestra protagonista atada de piés y manos á la ladera del camino, lamentándose de haber sido asaltada por tres hombres que le habian robado en aquel sitio una cesta que contenia una muestra de almidon, un pedazo de percal y doscientos duros, y que despues de maltratarla la habian dejado en aquella forma, seguramente para que no pudiera pedir pronto auxilio.

Conducida á la presencia del alcalde de barrio refirió en los mismos términos lo sucedido, añadiendo que de los tres ladrones habia reconocido al zapatero su enemigo. Quiso la casualidad que el alcalde de barrio ante quien fué presentada, fuese el guardador de la cesta y conociendo enseguida el engaño, la hizo traer tela igual de la que en esta habia, y abierta á su presencia ante testigos quedó confundida y desconcertada, al ver que la prevision del zapatero le habia librado de las funestas consecuencias que le hubiera ocasionado el encontrarse la cesta en su casa.

Llamada ayer por el Juzgado municipal se declaró confesa de la suposicion del robo, añadiendo algunas variaciones á su primitiva declaracion con el objeto de librarse de la persecucion del zapatero aludido, que parece quiere demanarla por calumnia.

El tribunal le ha aplicado la pena de ocho dias de arresto y veinte y cinco

duros de multa sin perjuicio de la accion privada que compete al maestro calumniado.

Imposible parece tanta maldad.»

Esta mañana el mal olor que se desprendia de un segundo piso de la calle del Peso del Carbon ha alarmado á los vecinos, y abierta la casa por los dependientes de la autoridad se ha encontrado el cadáver de un hombre ya en principio de putrefaccion. Dicese que es de Valencia y la muerte parece que ha sido natural.»

Cronica Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Práxedes virgen y S. Daniel.

Santo de mañana.

Sta. Maria Magdalena penitente.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale á las 4 h. 50 m.—Pónese á las 7 h. 22 m.

LUNA.—Sale á las 12 h. 37 m. m.—Pónese á las 11 h. m. 20 n.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 21.

De Palma en 13 horas, vapor-correo esp. Mahóns, de 87 ts., cap. don Juan Thomás, con 17 trip., 20 pas. y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

VARIEDADES.

El 13 de Mayo se ha botado al agua en Chester, en presencia de una multitud de estrangeros, un nuevo buque de vapor que fué bautizado con el nombre de *Cit-of-Yokio*. Al tocar el agua, fué saludado este buque colosal con una descarga general de todos los cañones de las baterías del puerto, y de una multitud de músicas que se habian colocado en lanchas y tocaban el himno nacional. El buque es de 5.500 toneladas, con una longitud de 140 metros, 16 de manga y 13 de puntal. Tiene cuatro puentes y seis compartimientos de aire, pudiendo recibir 150 pasajeros en camarotes particulares y 1.800 en el entrepuente. Las carboneras pueden contener 1,500 toneladas de combustible.

Los buques perdidos ó naufragados durante el mes de Mayo en todos los mares, son 144 buques de vela y 11 vapores.

Acábase de descubrir cerca de Bergamo, en el castillo de Malpaga, un fresco que se atribuye al pincel Ticiano. Representa la visita que en 1454 el rey de Dinamarca Cristian I hizo á Bartolomé Celleoni en el castillo de Malpaga, en donde se habia retirado el célebre *condottiere* despues de haber servido sucesivamente á Venecia contra los Visconti, á los Visconti contra Venecia, á Milan contra el duque de Saboya, y por último á Florencia contra el duque de Urbin.

Entre los objetos raros puestos en venta por MM. Pradel y Duchan, de Londres, se encuentra una Biblia ilustrada, la mas curiosa de todas las ediciones conocidas. Consta de 63 volúmenes y no contiene menos de 10,000 viñetas y 1,100 retratos y láminas.

En una junta especial que ha celebrado en Londres la compañía *Somoroostro Iron Ore*, se han hecho constar las dificultades y pérdidas causadas por los carlistas, si bien relativamente pequeñas por no haber sufrido detrimento algunos los trabajos de la compañía, la

qual se propone continuarlos para atender al comercio de minerales, habiendo recibido de Bayona ofertas de precios para las de Ollarzan, y estando dispuesta á completar el trasporte por el sistema de tranvía de alambre, por cuyo medio se podrán conducir 700 á 800 toneladas diarias.

ANUNCIOS.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el dia veinte y siete del actual á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa n.º 26 de la calle de Riego de esta ciudad perteneciente á la herencia intestada de Pedro Orfila y Olivés, arregladamente al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero. Dado en Mahon á quin-ce de Julio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco.—Juan Pons, Esno. 3

HAGO SABER: Que el dia 4 de agosto próximo á las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competentes, el Predio Son Alcinet del término de Ciudadela y una Huerta en la Contramuralla de dicha Ciudad, propias ambas fincas de los pubilos D. Juan y D. Julio Carreras y Mestres, arregladamente á las condiciones contenidas en los respectivos albalanes que obran en poder del pregonero público: puer así lo he mandado á instancia del guardador de dichos menores en providencia de este dia dada en el expediente de su referencia. Mahon 4 de Julio de 1874.—Rafael Blasco.—Juan Pons, Esno.

BAILE.

Lo habrá en celebridad de las próximas festividades, el viernes, sábado y domingo por la noche en Villa-Carlos, casa del Roig, al lado de la Iglesia.

Para vender.

Lo está el huerto y casa calle San Carlos, esquina á la de San Juan, propia de D. José Mercadal y Soler. Para su ajuste dirigirse al señor Fábregues, plaza de Espartero n.º 9.

En la imprenta de este periódico se venden **Es de Vida y Manifies-**

COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. SERVICIO MENSUAL.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 3 de Agosto el magnífico vapor de 3000 toneladas **PAMPA**, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 dias de travesia. Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa. Nota.—Siendo estos los únicos vapores argentinos que hacen la carrera entre el Mediterráneo y el Plata, han sido ya distinguidos por aquel Gobierno, y en su consecuencia puede ofrecer la Compañía á los señores pasajeros de 3.ª clase su desembarque y el de sus equipajes gratis en llegando á Buenos Aires y á los que lo soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho dias casa y comida mientras tanto puedan comodamente encontrar trabajo, y aquellos que carezcan de relaciones, la compañía los presentará á las oficinas establecidas, por medio de las cuales se obtiene pronta colocacion sin que por ello se les cobre nada absolutamente.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.

tos de Nacimiento, al infimo precio de un cuartillo de real el ejemplar.

OBRAS COMPLETAS DE PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona.—Fuera 5.

- Una Mujer Singular . . . 2 tomos.
- Gustavo el Calavera . . . 1 »
- Un hombre desgraciado . . . 1 »
- El Cornudo . . . 2 »
- El hijo de mi mujer . . . 1 »
- La sociedad de la Trufa . . . 2 »
- El Barbero de Paris . . . 2 »
- Amores de dos hermanas . . . 2 »
- Juan . . . 2 »
- Paul de Kock (su vida y sus obras con su retrato) . . . 1 »
- Isidorito . . . 2 »
- El Amor que pasa y el Amor que viene . . . 1 »

Véndese en la librería de Hernandez y demás centros de suscripcion.

Enviar libranza ó sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

Pildoras y Ungüento HOLLOWAY.



Pildoras Holloway.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas mas débiles pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana los llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.